

ZUM 65. GEBURTSTAGE HERMANN STEHRS

am 16. Februar

empfehlen wir zur Lügerergänzung

DER BEGRABENE GOTT

Roman • 12. Tausend
(Gesammelte Werke 2)

AUF LEBEN UND TOD

Erzählungen • 6. Tausend
(Gesammelte Werke 1)

DAS ABENDROT

Novellen • 8. Tausend
(Gesammelte Werke 6)

Jeder Band in der gleichen Ausstattung ist entweder als Band der „Gesammelten Werke“ mit Bandziffer oder als Einzelvogabe ohne Bandziffer erschienen und kostet:
Gebundet M. 5.— / In Ganzleinen M. 7.50 / In Holzleider M. 11.— (Der Heiligenhof in Holzleider M. 24.—)

DER GEIGENMACHER

Eine Geschichte • 10. Tausend
Gebundet M. 3.— / In Ganzleinen M. 5.— / Auf Bütten im Holzleider M. 20.—

HERMANN BAHR:
Den Unbekannten gefeiert Hermann Stahr mit in Hermann Stehr. Er hat nicht oft gelesen und geschenkt, sondern nur verlasen, immer wieder von neuem entzogen und auf Neues jagen müssen. Er hat sich manches leisten und lange fast alles aufgezehrt. So macht ihm das Höchste zu viel, was Sterblichen beschönigen möchte kann; er hat sich verlebt.

MARTIN BUBER:
Das Unvergleichliche am Stehr überzeugt mich so sehr, daß er ein edler Meister und ein edler Freigut ist. Ich weiß keinen anderen in dieser Dimension, von dem das gilt. Er gehört in die unsterbliche Reihe.

HANS FRANCK:
Wie Sie heute die kritischen Fragen? Wenn einer vor den Nassen, Toxischen und Gasigen, die Gespenster geben, gewandt werden darf, kann es Hermann Stehr. Ein schreckliches Unwesen sagt mir Marianne Ihnen.

GERHART HAUPTMANN:
Dichterleben ist in Hermann Stehr einen Künstler von großartigstem Talent. Er gibt keinen Bezugspunkt seiner beladensten Art. Die Welt, die sich in seinem Werk spiegelt, hat den Charakter des Wunderhaften. Das Wunderlich kann einzutreten, zu Nutzen, zur Zornes in Wonne feiernden Hand. Diese Strenge kann ja allgemein und teil geweckt werden, wie es jemals eine Welt gekannt hat.

DER HEILIGENHOF

Roman in 2 Bänden • 20. Tausend
(Gesammelte Werke 7/8)

DREI NÄCHTE

Roman • 14. Tausend
(Gesammelte Werke 4)

PETER BRINDEISENER

Roman • 16. Tausend
(Gesammelte Werke 9)

UEBER DAS SCHAFFEN DES DICHTERS

KNUT HAMSUN:
Ich weiß nicht, was Ihr mit Schriftsteller so lebt, da Sie doch auch Hermann Stehr habt.

HUGO VON HOFMANNSTHAL:
Hier ist das abgründigste Wort zu entnehmen: „Ich habe, da ich Stehr bin, etwas erlebt.“ Und noch ein Wort: Wohl groß, groß, und noch eins: Erfahrung.

WERNER MAHRHOLZ:
Unter Deutschen freut, das wir über den Stehr die Seele entzünden, und so führe uns das Werk Stehrs als ein Meisterwerk und als eine Hoffnung zugleich voran: als ein Meisterwerk der alten Art, also gottähnlich Deutschem, die eine Hoffnung für die Zukunft seines gloriosen Reichs aus der Seele und Wirklichkeit des letzten Existenzgrunds.

WALTER RATHENAU:
Hermann Stehr, den Universalisten, Schriftsteller und Dichter, sieht er so, auf Leben und Tod der Mensch zu verzichten: mehr Land schafft ihm den Tod, die Verzweigung und die Liebe bringt, die sich im Kreis unentzündlich fühlen.

LEOPOLD ZIEGLER:
Hermann Stehr, nicht nur ein Künstler, sondern in niedrigeren Zeiträgen ein sozialistischer Kämpfer und mit seinen „Siedlern“ ein reformatorisches Missionswerk und Rüstlehrwerk. Deutungslos nicht unbedenklich überzeugend . . .

ARNOLD ZWEIG:

Stehr ist die stille, natürliche Kraft. Sie besteht in Druckkraft und Weite; ist eine ehrliche, vollständige, unbeschämende, starke, frugale und idyllische, ein zufriedene Unterhalt . . .

DEUTSCHE ZEITUNG:

Dieser Mann ist unser größter Dichter in Prosa. Ich aber frage die Nation: Wann wird sie sich zu diesem Dichter bekennen, wann ihm die Ehre weichen, die den größten?

DIE GERMANIA:

Eine souffle und abgründige Wirkung führt zu Wirkung seiner Sprache und bestimmt uns in jenen Wirkungen selbst. Ob sie den inneren Bedeutungen einer geistigen Epoche oder den wahren Geschichten des Leidens Ausdruck gibt, kann mich für uns in einer solchen Eigenschaft, für nicht von dieser Welt scheinen.

KÖLNISCHE VOLKSZEITUNG:

Der „Brindeisener“ ist ein Dichtungs- und Schriftsteller, wie ihn nur Stärke schaffen kann, ein idealistischer Kämpfer, der in seiner Fassungslosigkeit Freude an dem Erfolg von St. Peterburg empfiehlt. Das Werk ist von unglaublicher Schönheit und Größe.

Auslieferung in Leipzig f. Voßmar / In Wien f. Hain

H O R E N - V E R L A G / B E R L I N - G R U N E W A L D